

places de jeux lausannoises**la distinction de la Cigale donne le ton**

La place de jeux de la Cigale, nouvellement adaptée aux enfants en situation de handicap, a récemment fait l'objet d'une distinction par le « Prix allemand pour les espaces de jeux 2015 - Deutscher Spielraumpreis 2015 ». La Ville de Lausanne dresse par ailleurs un bilan positif des aménagements et rénovations de ses places de jeux et vient d'éditer un guide à l'attention des propriétaires privés et architectes, encourageant ainsi la création pérenne de nouveaux espaces ludiques en ville.

un bilan très positif couronné d'une distinction

La Ville de Lausanne compte aujourd'hui plus d'une centaine d'espaces de jeux. Depuis 2011, près de 20 d'entre eux ont bénéficié d'un réaménagement complet ou partiel. La plupart de ces opérations ont fait l'objet de démarches participatives en collaboration avec le service de la jeunesse et des loisirs, des associations de quartier, de groupes d'enfants et de parents. Chaque place est aménagée dans le respect de son environnement et tenant compte des besoins spécifiques de ses utilisateurs, tant pour l'accessibilité, avec la prise en considération des besoins des personnes à mobilité réduite, qu'en ce qui concerne l'usage des infrastructures, avec un accent particulier porté sur des aménagements le plus naturels possibles.

Le projet de la place de jeux de La Cigale, situé dans le quartier d'Isabelle-de-Montolieu, dont la réalisation a été accompagnée par un bureau de conseil spécialisé et soutenue par le Canton de Vaud et la Fondation Denk an mich, constitue une première. Fraîchement rénovée cette année et première réalisation de ce type en Suisse romande, l'aire a été conçue comme « Place de jeux pour tous », proposant des installations ludiques à l'intention de tous les enfants, y compris ceux en situation de handicap. Ce projet vient de remporter le 30 octobre dernier à Cologne en Allemagne une distinction par le « Prix allemand pour les espaces de jeux 2015 - Deutscher Spielraumpreis 2015 », attribué bisannuellement par « Stadt und Raum Messe und Medien GmbH », en partenariat avec la Conférence des chefs de services des offices des parcs (GALK) et de l'association allemande des sports olympiques (DOSB). Cette reconnaissance publique encourage les autorités lausannoises à poursuivre leurs efforts dans la modernisation, le développement et l'adaptation des espaces de jeux.

Les réalisations phares s'illustrent par le parc de la Brouette avec la réappropriation d'un espace public désuet, la Promenade de la Sallaz avec ses installations présentant une esthétique très originale, le parc de Valency avec son aménagement en clin d'œil à son passé, un tout nouvel espace dédié au basket et au volley dans le quartier des Bergières, ou encore la Dune de Malley avec son intégration paysagère réussie.

une sécurité accrue

Les espaces de jeux bénéficient de la mise en place d'un système de contrôle technique global appliqué par des collaborateurs spécifiquement formés à cet effet. Des contrôles réguliers et documentés sont effectués au fil de l'année sur l'ensemble des places de jeux et 90% des réparations sont assumées directement par les ateliers du service des parcs et domaines.

un guide des places de jeux

Edité à l'attention des propriétaires privés et des architectes, un guide des places de jeux propose des solutions quant à la réalisation de nouvelles aires sur le territoire privé. Aide à la planification, ce document se veut un catalogue des recommandations et des bons exemples à l'attention des spécialistes.

La direction des finances et du patrimoine vert

Pour tout renseignement complémentaire :

- Florence Germond, directrice des finances et du patrimoine vert, 079 321 98 71

Guide des places de jeux, réalisations récentes et carte interactive : www.lausanne.ch/placesdejeux

Lausanne, le 12 novembre 2015